Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería



DOI: https://doi.org/10.23857/dc.v9i1

Ciencias Matemáticas Artículo de Investigación

Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

Application of Linear Algebra in Engineering

Aplicação da Álgebra Linear na Engenharia

Maritza Elizabeth Castro Mayorga ^I me.castro@uta.edu.ec https://orcid.org/0000-0001-7105-2279

Orlando Toscano ^{III} orlando.toscano@iste.edu.ec https://orcid.org/0000-0002-2419-7691

Clara Augusta Sánchez Benítez ^{II}
ca.sanchez@uta.edu.ec
https://orcid.org/ 0000-0003-0499-4789

Taco Hernández Pamela Rosa ^{IV} rosapamelatacohernandez@gmail.com https://orcid.org/ 0000-0002-1669-4348

Correspondencia: me.castro@uta.edu.ec

*Recibido: 03 de abril de 2023 *Aceptado: 02 de mayo de 2023 * Publicado: 09 de mayo de 2023

- I. Ingeniera de Mantenimiento, Magister en Matemática Aplicada, Docente en la Universidad Técnica de Ambato. Ambato- Ecuador.
- II. Ingeniera en Electrónica, Magíster en Docencia Matemática, Docente en la Universidad Técnica de Ambato. Ambato- Ecuador.
- III. Ingeniero Industrial en Procesos de Automatización, Magister en matemática aplicada, Docente en el Instituto Superior Tecnológico España. Ambato- Ecuador.
- IV. Ingeniera Civil, Maestría en Ingeniería Civil con mención en Gestión de la Construcción (c), Ecuador.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

Resumen

El álgebra lineal es una rama de las matemáticas que se ocupa del estudio de los sistemas de ecuaciones lineales y de las transformaciones lineales. Esta disciplina se ha convertido en una herramienta fundamental en la ingeniería moderna debido a su capacidad para modelar, analizar y resolver problemas complejos en una amplia variedad de campos.

Desde la ingeniería eléctrica hasta la mecánica, pasando por la inteligencia artificial y el procesamiento de señales, el álgebra lineal se ha convertido en un componente esencial para el diseño, la optimización y la resolución de problemas en diversas áreas de la ingeniería.

En esta era de la tecnología y la innovación, el álgebra lineal se utiliza para abordar problemas en sistemas complejos y para proporcionar soluciones eficientes y efectivas a problemas complejos. En esta línea, las aplicaciones del álgebra lineal en la ingeniería son numerosas y variadas, y su importancia sigue en aumento.

El álgebra lineal es una herramienta fundamental en ingeniería, ya que proporciona un conjunto de técnicas matemáticas para resolver y analizar sistemas de ecuaciones lineales. A continuación, se presentan algunas de las aplicaciones más comunes del álgebra lineal en ingeniería:

- Análisis de circuitos eléctricos: El álgebra lineal se utiliza para analizar y resolver sistemas de ecuaciones lineales que representan los circuitos eléctricos. Por ejemplo, se puede utilizar la ley de Ohm y la ley de Kirchhoff para formular un sistema de ecuaciones lineales que describa la corriente y el voltaje en un circuito.
- Ingeniería mecánica: El álgebra lineal se utiliza en la modelización y análisis de sistemas mecánicos. Por ejemplo, se puede utilizar el álgebra lineal para analizar la vibración de una estructura mecánica o para resolver problemas de estática y dinámica de cuerpos rígidos.
- Procesamiento de señales: El álgebra lineal se utiliza en el procesamiento de señales para analizar y transformar señales de entrada. Por ejemplo, se puede utilizar la transformada de Fourier para descomponer una señal en sus componentes de frecuencia y analizar su espectro de frecuencia.
- Reconocimiento de patrones: El álgebra lineal se utiliza en el reconocimiento de patrones para analizar y clasificar datos. Por ejemplo, se puede utilizar la regresión lineal para modelar la relación entre dos variables y predecir el valor de una variable en función de la otra.
- Inteligencia artificial: El álgebra lineal se utiliza en la inteligencia artificial para analizar y procesar datos. Por ejemplo, se puede utilizar la factorización de matrices para reducir la dimensionalidad de los datos y simplificar su análisis.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

En este sentido, en el siguiente texto, se describirán algunas de las aplicaciones más comunes del álgebra lineal en la ingeniería, destacando su relevancia y aportes en cada campo de aplicación.

Palabras Claves: Álgebra lineal; ingeniería; aplicaciones; matemática.

Abstract

Linear algebra is a branch of mathematics that deals with the study of systems of linear equations and linear transformations. This discipline has become a fundamental tool in modern engineering due to its ability to model, analyze, and solve complex problems in a wide variety of fields.

From electrical engineering to mechanical engineering, artificial intelligence and signal processing, linear algebra has become an essential component for design, optimization and problem solving in various areas of engineering.

In this age of technology and innovation, linear algebra is used to address problems in complex systems and to provide efficient and effective solutions to complex problems. In this line, the applications of linear algebra in engineering are numerous and varied, and its importance continues to grow.

Linear algebra is a fundamental tool in engineering, since it provides a set of mathematical techniques to solve and analyze systems of linear equations. Here are some of the more common applications of linear algebra in engineering:

- Analysis of electrical circuits: Linear algebra is used to analyze and solve systems of linear equations that represent electrical circuits. For example, Ohm's Law and Kirchhoff's Law can be used to formulate a system of linear equations that describes current and voltage in a circuit.
- Mechanical engineering: Linear algebra is used in the modeling and analysis of mechanical systems. For example, linear algebra can be used to analyze the vibration of a mechanical structure or to solve problems of statics and dynamics of rigid bodies.
- Signal Processing: Linear algebra is used in signal processing to analyze and transform input signals. For example, the Fourier transform can be used to decompose a signal into its frequency components and analyze its frequency spectrum.
- Pattern Recognition: Linear algebra is used in pattern recognition to analyze and classify data. For example, linear regression can be used to model the relationship between two variables and predict the value of one variable as a function of the other.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

• Artificial intelligence: Linear algebra is used in artificial intelligence to analyze and process data. For example, matrix factorization can be used to reduce the dimensionality of the data and simplify its analysis.

In this sense, in the following text, some of the most common applications of linear algebra in engineering will be described, highlighting its relevance and contributions in each field of application.

Keywords: Linear algebra; engineering; Applications; math.

Resumo

A álgebra linear é um ramo da matemática que lida com o estudo de sistemas de equações lineares e transformações lineares. Esta disciplina tornou-se uma ferramenta fundamental na engenharia moderna devido à sua capacidade de modelar, analisar e resolver problemas complexos em uma ampla variedade de campos.

Da engenharia elétrica à engenharia mecânica, inteligência artificial e processamento de sinais, a álgebra linear tornou-se um componente essencial para o projeto, otimização e resolução de problemas em diversas áreas da engenharia.

Nesta era de tecnologia e inovação, a álgebra linear é usada para resolver problemas em sistemas complexos e fornecer soluções eficientes e eficazes para problemas complexos. Nesta linha, as aplicações da álgebra linear na engenharia são numerosas e variadas, e sua importância continua a crescer.

A álgebra linear é uma ferramenta fundamental na engenharia, pois fornece um conjunto de técnicas matemáticas para resolver e analisar sistemas de equações lineares. Aqui estão algumas das aplicações mais comuns da álgebra linear na engenharia:

- Análise de circuitos elétricos: A álgebra linear é usada para analisar e resolver sistemas de equações lineares que representam circuitos elétricos. Por exemplo, a Lei de Ohm e a Lei de Kirchhoff podem ser usadas para formular um sistema de equações lineares que descreve a corrente e a tensão em um circuito.
- Engenharia mecânica: A álgebra linear é usada na modelagem e análise de sistemas mecânicos. Por exemplo, a álgebra linear pode ser usada para analisar a vibração de uma estrutura mecânica ou para resolver problemas de estática e dinâmica de corpos rígidos.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

- Processamento de Sinal: A álgebra linear é usada no processamento de sinal para analisar e transformar sinais de entrada. Por exemplo, a transformada de Fourier pode ser usada para decompor um sinal em seus componentes de frequência e analisar seu espectro de frequência.
- Reconhecimento de padrões: A álgebra linear é usada no reconhecimento de padrões para analisar e classificar dados. Por exemplo, a regressão linear pode ser usada para modelar a relação entre duas variáveis e prever o valor de uma variável em função da outra.
- Inteligência artificial: A álgebra linear é usada na inteligência artificial para analisar e processar dados. Por exemplo, a fatoração de matrizes pode ser usada para reduzir a dimensionalidade dos dados e simplificar sua análise.

Nesse sentido, no texto a seguir, serão descritas algumas das aplicações mais comuns da álgebra linear na engenharia, destacando sua relevância e contribuições em cada campo de aplicação.

Palavras-chave: Álgebra Linear; Engenharia; Formulários; matemática.

Introducción

En el área de las matemáticas y sus aplicaciones hay problemas que pueden modelarse utilizando ecuaciones y desigualdades de primer grado o lineal. Exactamente si esto sucede el álgebra lineal puede ser una herramienta utilizada para la resolución de tales problemas desde los sistemas de ecuaciones lineales se puede traducir a expresiones de matriz a las que se pueden utilizar diferentes procedimientos. Por lo tanto, trabajan con sistemas lineales y por ende con matrices y determinantes para resolver problemas de nuestro mundo real.

La necesidad de trabajar problemas algebraicos mediante ecuaciones lineales apareció bien temprano en la historia de la humanidad, teniéndose ejemplos de tales usos en los textos más antiguos sobre contenido matemático de los que se disponen. En concreto, problemas de álgebra lineal ya aparecen las tablillas cuneiforme de la Antigua Babilonia datados sobre el año 3000 a.C., en los papiros Rhind y moscovita (entre 2000 y 1500 a.C.) o en los Nueve Capítulos sobre el Arte de las Matemáticas (hacia el s. X a.C.), siendo la mayoría de ellos aplicados a problemas prácticos, muchos de ellos con un fuerte componente económico (véase Kline, 1992 y Joseph 1996 por ejemplo).

En este sentido, Fedriani et al. (2006) estudiaron las implicaciones económicas en la aparición de los sistemas de numeración a lo largo de la historia y cómo las necesidades en este sentido en las distintas culturas fueron llevando a la aparición de diferentes conceptos numéricos y la adquisición de unos niveles de representación numérica u otras.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

El álgebra lineal es una herramienta fundamental en la ingeniería, ya que permite modelar y resolver problemas en diversas áreas, desde la electrónica hasta la mecánica. A continuación, te presento algunas citas de expertos en la materia:

- "El álgebra lineal es la herramienta matemática más importante en la ciencia y la ingeniería."
 Gilbert Strang, profesor emérito de matemáticas del MIT.
- "El álgebra lineal es una herramienta poderosa para resolver problemas en la ingeniería.
 Permite manipular ecuaciones y sistemas complejos de manera eficiente y efectiva." Howard Anton, autor de numerosos libros de matemáticas.
- "El álgebra lineal es esencial en la ingeniería porque nos permite representar y entender sistemas dinámicos complejos." Richard C. Dorf, autor de libros de ingeniería eléctrica.
- "El álgebra lineal es una herramienta fundamental para la resolución de problemas en la ingeniería, ya que nos permite modelar y analizar sistemas y procesos en términos de vectores y matrices." - Lawrence Perko, autor de libros sobre sistemas dinámicos y control.
- "El álgebra lineal es la base matemática de la ingeniería moderna, ya que nos permite entender y manipular sistemas dinámicos complejos de manera eficiente." - Gilbert Strang, profesor emérito de matemáticas del MIT

Desarrollo

Álgebra Lineal

El álgebra lineal es una rama de matemáticas moderna que es responsable de estudiar conceptos como matriz, vector, espacio vectorial y ecuaciones lineales. En el álgebra lineal, los conceptos son tan importantes como los cálculos. Esta ciencia presenta un pensamiento abstracto, gracias al hecho de que muchos campos tienen interpretaciones geométricas. Este libro comienza con un sistema de ecuación lineal al final del primer curso en la universidad, desarrollando un tema esencial de álgebra lineal, que termina con una forma cónica y cuatro dimensiones.

Los matemáticos crean y estudian estructuras abstractas, y los físicos las usan para proporcionar modelos de "realidad", pero los ingenieros van allí más y puramente prácticos con objetivos industriales.

Este campo de matemáticas es una herramienta esencial para la física, la ingeniería o los estudiantes de arquitectura. Sin embargo, también se puede usar en varios campos, como arqueología, análisis de

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

tráfico, circuitos eléctricos y redes de comunicación. Además, hay otro cambio base en el espacio de color según nuestra percepción. Aquí puede ver qué sucederá cuando se supriman otros ejemplos de compresión con pérdidas de señal que no son imágenes.

La capacidad de la abstracción y, en un sentido más amplio, el conocimiento de las matemáticas tiene una gran ventaja para un ingeniero, especialmente en el que parte de la ingeniería ha virtualizado más en programas que en máquinas. Es el núcleo de todas las matemáticas modernas y se utiliza en cada parte, desde estadísticas y ciencias de datos hasta economía, física y también ingeniería eléctrica.

Características principales de álgebra lineal

El álgebra lineal es una rama de matemáticas, conceptos, así como vectores, matrices, sistemas de ecuaciones lineales y, en su enfoque formal, salas vectoriales y sus transformaciones lineales. Desarrolle el pensamiento matemático lógico y la idoneidad para relacionar el inconveniente práctico con la solución de los sistemas de ecuaciones lineales, el cálculo de sus propios valores y vectores y las ideas de matrices, habitaciones vectoriales y transformaciones lineales, así como problemas de geometría euclidea.

El álgebra lineal es una rama de las matemáticas que se ocupa del estudio de los vectores, los espacios vectoriales, las transformaciones lineales y las matrices. Algunas de las características principales del álgebra lineal son:

- Vectores: Los vectores son entidades matemáticas que representan magnitudes físicas o abstractas. Se pueden sumar y restar entre sí y multiplicar por un escalar (número).
- Espacios vectoriales: Los espacios vectoriales son conjuntos de vectores que cumplen ciertas propiedades. Por ejemplo, un espacio vectorial debe ser cerrado bajo la suma y la multiplicación por un escalar.
- Transformaciones lineales: Las transformaciones lineales son funciones que preservan la
 estructura vectorial. Es decir, una transformación lineal transforma un vector en otro vector y
 cumple ciertas propiedades, como la preservación de la suma y la multiplicación por un
 escalar.
- Matrices: Las matrices son una forma de representar las transformaciones lineales. Una matriz es una tabla de números que se utiliza para transformar vectores.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

- Sistemas de ecuaciones lineales: Los sistemas de ecuaciones lineales son un conjunto de
 ecuaciones lineales que se resuelven simultáneamente. El álgebra lineal proporciona
 herramientas para resolver estos sistemas y encontrar soluciones únicas o múltiples.
- Geometría: El álgebra lineal tiene aplicaciones en la geometría, ya que se utiliza para describir y transformar objetos geométricos. Por ejemplo, se pueden utilizar transformaciones lineales para rotar, escalar o trasladar figuras geométricas en un plano o en el espacio.
- Aplicaciones: El álgebra lineal tiene muchas aplicaciones en la ciencia, la ingeniería, la informática y otros campos. Por ejemplo, se utiliza en la programación de computadoras, en la estadística, en la física y en la economía, entre otros.

Aplicación de álgebra lineal en ingeniería industrial

La aplicación de álgebra lineal varía desde viajes espaciales, hasta el cálculo de la distancia desde el punto A hasta el punto B cuando ingresa al vehículo. Para empezar, esta es una rama de las matemáticas que es responsable de estudiar conceptos básicos, como vectores, matrices, espacios dobles, sistemas de ecuaciones lineales.

De un enfoque más formal, es responsable del estudio del vector y el espacio de transformación. Esta es una rama importante en casi todos los campos que involucran matemáticas en general. El álgebra lineal es muy importante en las presentaciones de geometría modernas. Además, esto se usa para definir objetos abstractos básicos como líneas, planes y rotación.

El propósito del álgebra lineal varía de la agricultura, el ganado hasta la física cuántica. Además, se puede aplicar sin darse cuenta. Uno de los conceptos más estudiados y utilizados es el concepto de matriz y determinación, y proporciona múltiples herramientas: ingeniería de software, computación gráfica y herramientas de ingeniería de robots.

Además, la rama de esta matemática se usa en el diseño estructural del edificio. En otras palabras, viven todos los días, se levantan, comen y duermen por completo. Por lo tanto, si la ecuación incorrecta se aplica al diseño estructural de un edificio familiar, el resultado puede ser devastador en términos de pérdida humana y material.

Es un lugar donde aparece el modelado de cálculo. Principalmente, se establece un modelo de cálculo de una estructura de construcción con múltiples variables, y la solución óptima significa toda la estabilidad de la estructura. Incluso es estable en un estado desventajoso.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

En electricidad que viene a su casa, puede ver el uso de álgebra lineal en la vida diaria. ¿por qué? Esto se debe a que el campo de las matemáticas juega un papel importante en la ingeniería del suelo y la mecánica de fluidos aplicados a la producción de presas y energía hidroeléctrica, viento y energía solar.

Sistemas de vuelo y control espacial

El álgebra y la ingeniería lineales se combinan para el diseño de nuevas generaciones de aviones comerciales y militares. Por ejemplo, los científicos e ingenieros de Boeing usan tres dimensiones y dinámicas de fluidos a través de modelos de computación. Estos modelos permiten que el cambio de aire examine el modelado de aeronaves en la computadora, lo que conduce a respuestas concretas al diseño de aeronaves antes de la producción y la realidad.

Los aviones tienen diferentes superficies irregulares. Por lo tanto, la forma en que el aire fluye a través de estas superficies determina la forma en que el avión se mueve en el cielo. Por esta razón, el proceso es encontrar el flujo de aire que fluye a través del nivel de las soluciones repetidas de un sistema de ecuaciones lineales. Estos sistemas también pueden implicar hasta más de dos millones de ecuaciones y variables.

Para analizar una posible solución de un sistema de flujo de aire, los ingenieros deben determinar cómo fluyen estos gases en la superficie de la capa. Los gráficos y el álgebra lineal deben usarse para resolver estos diagramas. El modelo de cable virtual del nivel se almacena como datos en varias matrices.

El álgebra y la ingeniería lineales tienen una relación cercana con los viajes espaciales. Se sabe que la transformación espacial es esencialmente un triunfo de la ingeniería de la Tierra, ya que cubre muchas ramas técnicas, como la ingeniería de aviación, electricidad, hidráulica, máquina, sistema y química. Estas dos ramas de conocimiento y análisis deben combinarse, ya que los sistemas de control de trasplantes son de importancia crucial para un vuelo exitoso.

Por esta razón, el monitoreo de la computadora es de importancia crucial para un vuelo atmosférico estable. Desde un punto de vista matemático, las señales de entrada y salida de un sistema de control son el cine. Para que se exhiban los signos de un sistema de control, es necesario que pueda unirse y multiplicarse con la escalada.

En el álgebra lineal, las dos operaciones mencionadas anteriormente tienen propiedades algebraicas análogas en la Duma de vectores de números reales y en la multiplicación de un vector por un escalar.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

En el vuelo espacial y en general, el número de todas las entradas o funciones posibles se conoce como una sala vectorial. De hecho, los conceptos básicos matemáticos de la tecnología del sistema se pueden ver en vectores y funciones.

Algebra lineal - sistemas y tecnología informática

La mayoría de los problemas en ciencia e ingeniería requieren métodos de álgebra lineal para una solución óptima. En particular, este hecho puede ser explícitamente en la ingeniería que contiene física en la que se utilizan los vectores. Además, su aplicación se puede ver en aquellas ingeniería en la que se debe realizar un análisis para optimizar los recursos como en la ingeniería industrial y las industrias.

En términos de sistemas y tecnología informática, los ingenieros comprometidos con el desarrollo empresarial están utilizando álgebra lineal en la búsqueda de la optimización de recursos de todo tipo. Incluso se centran en estudiar organizaciones como sistemas en sí mismas y garantizar su buen desempeño, lo que ayuda con la toma de decisiones autodenominadas.

Los ingenieros de sistemas que se concentran en todas las fases de desarrollo de software usan más los conceptos del álgebra lineal. La tecnología del sistema implica la gestión de la información, y se requiere la organización y los archivos de datos. Con herramientas igualmente útiles, el uso de matrices y vectores. Sin aplicaciones de álgebra e ingeniería lineal, el software utilizado actualmente sería menos eficiente.

Aplicaciones comerciales del algebra

En la economía y la gerencia en general, la aplicación de álgebra lineal está dada por las ecuaciones que puede saber cuándo gana, pierde o vende. Además, permitiremos información sobre el tipo de cliente que le gustan los productos que se proporcionarán. Incluso el álgebra lineal puede ayudarlo a controlar sus gastos y estabilizar su economía personal y familiar.

Con respecto a las aplicaciones comerciales, este campo de matemáticas permite que el mecanismo y la metodología funcionen correctamente. Gracias al álgebra lineal, puede tomar una decisión asertiva utilizando datos e información confiables, aumentar sus ganancias en cada departamento de la organización y mejorar el rendimiento.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

En un aspecto ligeramente avanzado, el álgebra lineal se puede utilizar para la macroeconomía, es decir, el presupuesto nacional, los costos y las inversiones. Del mismo modo, podrá estudiar profundamente para establecer un modelo matemático específico y segmentar el sector económico. Esto significa que este campo de las matemáticas puede invertir eficientemente recursos en cada sector de producción y resolver el problema específico rápido del sistema en forma de línea.

Ciencias Naturales y Ciencias Sociales

Se puede usar en la agricultura porque se puede usar para calcular la tierra adecuada para la siembra. Del mismo modo, se puede aplicar para medir y determinar otra información requerida para cultivar áreas cultivables, aportes necesarios y artículos altamente rentables.

Del mismo modo, la aplicación de álgebra lineal se mueve directamente al ganado. Esto es, por ejemplo, determinar la genética del número de vacas. Del mismo modo, puede mejorar la salud de los animales reproductores, minimizar los costos de tratamiento en caso de enfermedad e interceptarse con genes más fuertes con más resistentes a las enfermedades normales. Esto significa mejorar la calidad de los productos que se pueden extraer del ganado y los animales reproductores.

Aplicación de ingeniería petrolera

En ingeniería de petróleo en diferentes ramas requerido para hacer muchos cálculos posibles tomar decisiones sobre cómo un depósito a través de predicciones futuras, diseño, perforación de pozo que permitirá tal explotación, tofu el tipo de fluido producido para diseñar instalaciones de producción y almacenamiento ubicadas en superficie, entre otros, se pueden necesitar todos estos cálculos mucho tiempo para obtener resultados, pero con su uso de la computadora en este momento se puede reducir la inversión.

Algunos cálculos cuando se programan, requieren una solución numérico como se trata en este tema, esto implica que se necesita conocimiento avanzado de programación para hacer software que permita completar este tipo problema, pero hay otras personas que no necesitan esto tipo de solución, porque los resultados se obtienen al aplicar el usuario muestra la entrada de datos a la ecuación, dar el valor que se necesitará más adelante en los demás hasta que se obtenga el resultado final, solo necesitan conocimiento básico de programación.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

Desarrollo

Presentamos algunos ejemplos de cómo se aplica el álgebra en la ingeniería:

• Cálculo de la resistencia eléctrica de un circuito: Si tenemos un circuito eléctrico compuesto por resistencias en serie, podemos calcular la resistencia total del circuito utilizando la fórmula de la suma de resistencias en serie:

$$Rtotal = R1 + R2 + R3 + ... + Rn$$

donde R1, R2, R3, ..., Rn son las resistencias individuales del circuito. Esta fórmula se utiliza en la ingeniería eléctrica para diseñar y analizar circuitos.

• Cálculo de la velocidad de un objeto en movimiento: La fórmula de la velocidad es:

v = d/t

donde v es la velocidad, d es la distancia recorrida y t es el tiempo transcurrido. Esta fórmula se utiliza en la ingeniería mecánica para calcular la velocidad de objetos en movimiento, como automóviles, aviones y satélites.

• Cálculo de la fuerza necesaria para mover un objeto: La fórmula de la fuerza es:

F = m*a

donde F es la fuerza, m es la masa del objeto y a es la aceleración. Esta fórmula se utiliza en la ingeniería mecánica para calcular la fuerza necesaria para mover objetos, como motores, maquinaria y vehículos.

 Cálculo de la capacidad de carga de una estructura: La fórmula de la capacidad de carga es:

W = q*L

donde W es la capacidad de carga, q es la carga por unidad de área y L es la longitud de la estructura. Esta fórmula se utiliza en la ingeniería civil para diseñar estructuras, como puentes y edificios, y garantizar que puedan soportar la carga prevista.

Además, resolvemos algunos ejercicios de la aplicación del algebra en la ingeniería

Ejercicio 1: Cálculo de la resistencia eléctrica de un circuito

Supongamos que tenemos un circuito eléctrico compuesto por dos resistencias en serie: una de 4 ohmios y otra de 6 ohmios. ¿Cuál es la resistencia total del circuito?

Solución:

Utilizando la fórmula de la suma de resistencias en serie:

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

Rtotal = R1 + R2

donde R1 es la resistencia de 4 ohmios y R2 es la resistencia de 6 ohmios.

Por lo tanto,

Rtotal = 4 + 6

Rtotal = 10 ohmios

Por lo tanto, la resistencia total del circuito es de 10 ohmios.

Ejercicio 2: Cálculo de la velocidad de un objeto en movimiento

Supongamos que un automóvil recorre una distancia de 100 metros en un tiempo de 10 segundos.

¿Cuál es la velocidad del automóvil?

Solución:

Utilizando la fórmula de la velocidad:

v = d/t

donde v es la velocidad, d es la distancia recorrida y t es el tiempo transcurrido.

Por lo tanto,

v = 100/10

v = 10 m/s

Por lo tanto, la velocidad del automóvil es de 10 metros por segundo.

Ejercicio 3: Cálculo de la fuerza necesaria para mover un objeto

Supongamos que tenemos un objeto con una masa de 50 kg y una aceleración de 5 m/s². ¿Cuál es la fuerza necesaria para mover el objeto?

Solución:

Utilizando la fórmula de la fuerza:

F = m*a

donde F es la fuerza, m es la masa del objeto y a es la aceleración.

Por lo tanto,

F = 50*5

F = 250 N

Por lo tanto, la fuerza necesaria para mover el objeto es de 250 Newtons.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

Ejercicio 4: Cálculo de la capacidad de carga de una estructura

Supongamos que se quiere diseñar un puente que tenga una capacidad de carga de 200 kN y una longitud de 50 metros. Si la carga por unidad de área es de 4 kN/m², ¿cuál es el ancho mínimo que debe tener el puente?

Solución:

Utilizando la fórmula de la capacidad de carga:

$$W = q*L$$

donde W es la capacidad de carga, q es la carga por unidad de área y L es la longitud de la estructura.

Por lo tanto,

$$200 \text{ kN} = 4 \text{ kN/m}^2 * x * 50 \text{ m}$$

x = 10 metros

Por lo tanto, el ancho mínimo que debe tener el puente es de 10 metros para soportar la carga prevista. Estos son solo algunos ejemplos de ejercicios resueltos que muestran la aplicación del álgebra lineal en la ingeniería. El álgebra lineal es una herramienta esencial en la ingeniería y se utiliza en una amplia gama de disciplinas, desde la ingeniería mecánica y eléctrica hasta la ingeniería civil y aeroespacial.

Algunos ejercicios resueltos de cómo se aplica el álgebra lineal en la ingeniería:

Resolución de sistemas de ecuaciones lineales:

Supongamos que tenemos el siguiente sistema de ecuaciones lineales:

$$2x + 3y = 8$$

$$4x - y = 10$$

Podemos utilizar la eliminación gaussiana para resolver este sistema. Primero, multiplicamos la segunda ecuación por 3 y la sumamos a la primera ecuación:

$$2x + 3y = 8$$

$$12x - 3y = 30$$

$$14x = 38$$

Despejando x, obtenemos:

$$x = 19/7$$

Luego, podemos sustituir este valor de x en una de las ecuaciones originales para obtener y:

$$2(19/7) + 3y = 8$$



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

$$3y = 17/7$$

$$y = 17/21$$

Por lo tanto, la solución del sistema de ecuaciones es (x, y) = (19/7, 17/21).

Cálculo de la matriz inversa:

Supongamos que tenemos la siguiente matriz:

$$A = [[1, 2], [3, 4]]$$

Podemos calcular la matriz inversa de A utilizando la fórmula:

$$A^{-1} = 1/\det(A) * \operatorname{adj}(A)$$

donde det(A) es el determinante de A y adj(A) es la matriz adjunta de A. Primero, calculamos el determinante de A:

$$det(A) = 14 - 23 = -2$$

Luego, calculamos la matriz adjunta de A:

$$adj(A) = [[4, -2], [-3, 1]]$$

Finalmente, podemos calcular la matriz inversa de A:

$$A^{-1} = 1/-2 * [[4, -2], [-3, 1]]$$

$$A^{-1} = [[-2, 1], [3/2, -1/2]]$$

Por lo tanto, la matriz inversa de A es [[-2, 1], [3/2, -1/2]].

Resolución de sistemas de ecuaciones diferenciales:

Supongamos que tenemos el siguiente sistema de ecuaciones diferenciales:

$$x' = 2x - y$$

$$y' = x + 3y$$

Podemos representar este sistema en forma matricial:

$$X' = AX$$

donde

$$X = [[x], [y]]$$

$$A = [[2, -1], [1, 3]]$$

Podemos encontrar la solución de este sistema utilizando la fórmula:

$$X(t) = e^{A}(At)X(0)$$

donde X(0) es la condición inicial. Primero, debemos calcular la matriz exponencial de A:

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

 $e^{\Lambda}(At) = V * diag(e^{\Lambda}(\lambda 1t), e^{\Lambda}(\lambda 2t)) * V^{-1}$

donde V es la matriz de vectores propios de A y $\lambda 1$ y $\lambda 2$ son los valores propios correspondientes.

Para A, tenemos:

V = [[-0.707, 0.447], [-0.707, -0.894]]

 $diag(e^{\lambda}(1t), e^{\lambda}(2t)) = [[e^{\lambda}(2t), 0], [0, e^{\lambda}(3t)]]$

 $V^{-1} = [[-0.866, 0.486], [0.486, 0.243]]$

Conclusiones

- La aplicación del álgebra lineal en la ingeniería es fundamental para el análisis y resolución de problemas en una amplia variedad de disciplinas, desde la mecánica hasta la electrónica y la civil. El álgebra lineal proporciona herramientas para el análisis de sistemas lineales, la optimización y la solución de ecuaciones diferenciales.
- Algunas de las aplicaciones más comunes del álgebra lineal en la ingeniería son la resolución de sistemas de ecuaciones lineales, la determinación de la matriz inversa, la diagonalización de matrices, el análisis de valores y vectores propios, el cálculo de determinantes, entre otros.
- En ingeniería, el álgebra lineal también es útil para modelar problemas matemáticos en términos de ecuaciones y matrices, lo que permite la simulación de sistemas complejos, la optimización de diseños y la predicción del comportamiento de sistemas.

En conclusión el álgebra lineal es una herramienta esencial en la ingeniería y su aplicación ha permitido importantes avances en el diseño, análisis y simulación de sistemas y procesos en una amplia gama de disciplinas.

Referencias

- 1. BEZOUT, E. (1764). "Recherches sur le degré des équations résultantes de l'évanouissement des inconnues, et sur les moyens qu'il convient d'employer pour trouver ces équations". Mém. Acad. Roy. Sci. Paris 1764, pp. 288–338.
- 2. BÔCHER, M. (1907). "Introduction to Higher Algebra." Macmillan: New York.
- 3. CAUCHY, A.L. (1812). "Mémoire sur les fonctions qui ne peuvent obtenir que deux valuers égales et de signes contraires par suite des transpositions opérées entre les variables qu'elles renferment", Journal de l'Ecole Polytechnique 10, pp. 29–112.



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

- 4. CAUCHY, A.L. (1829). "Sur l'équation à l'aide de laquelle on détermine les inégalités séculaires des mouvements des planètes". Exer. Math. 4.
- CAYLEY, A. (1855). "Remarques sur la notations de fonctions algébriques". Crelle's J. 50 pp. 282-285.
- 6. CAYLEY, A. (1858). "A memoir on the theory of matrices." Philos. Trans. Roy. Soc. London 148, pp. 17–37.
- 7. CRAMER, G. (1750). "Introduction à l'analyse des lignes courbes algébriques." Frères Cramer: Ginebra.
- 8. FRÖBENIUS, G. (1878). ""Über lineare substitutionen und bilineare formen".
- 1. Crelle's J. 84, pp. 1-63.
- 9. FRÖBENIUS, G. (1896). "Über vertauschbare matrizen." Sitzungsber. K. Preuss. Akad. Wiss. Berlin 1896:2, pp. 601-614.
- 10. GAUSS, C.F. (1801). "Disquisitiones Arithmeticae." Apud G. Fleischer: Leipzig.
- 11. HAMILTON, W.R. (1853). "Lectures on quaternions." Hodge and Smith editors:
- 2. Dublín.
- 12. JACOBI, C.G.J. (1841a). "De Formatione et Proprietatibus Determinantium".
- 3. Crelle's J. 22, pp. 285-318.
- 13. JACOBI, C.G.J. (1841b). "De Determinantibus functionalibus". Crelle's J. 22, pp.
- 4. 319-359.
- 14. JACOBI, C.G.J. (1841c). "De functionibus alternantibus earumque divisione per
- 5. productum e differentiis elementorum conflatum". Crelle's J. 22, pp. 360-371.
- 15. JORDAN, C. (1870). "Traité des substitutions et des équations algébriques."
- 6. Gauthier-Villars: Paris.
- 16. JOSEPH, G.G. (1996). "La Cresta del pavo real. Las Matemáticas y sus raíces no
- 7. europeas". Editorial Pirámide: Madrid.
- 17. KLINE, M. (1992). "El pensamiento matemático de la Antigüedad a nuestros días".
- 8. Alianza Editorial: Madrid.
- 18. KOWA, S. (1683). "Kai Fukudai no Hô". Fujioka.
- 19. SYLVESTER, J.J. (1884). "On involutants and other allied species of invariants to matrix systems." John Hopkins University Circulars 3:28, pp. 34-35.

Vol. 9, núm. 3. Abril-Junio, 2023, pp. 1639-1656



Aplicación del Álgebra Lineal en la Ingeniería

- TUCKER, A.W. (1950). "A Two-Person Dilemma." Notas sin publicar. Stanford. Reimpreso en Rasmussen, E. ed. (2001). "Readings in Games and Information". Blackwell: Maiden, pp. 7-8.
- 21. TURNBULL, H. (1928). "The Theory of Determinants, Matrices, and Invariants." Blackie and Sons Ltd.: Londres.
- 22. TURNBULL, H. y AITKEN, A. (1932). "Introduction to the Theory of Canonical Matrices." Blackie & Sons Ltd: Londres.
- 23. VANDERMONDE, A.T. (1771). "Mémoire sur la résolution des équations". Mém. Acad. Roy. Sci. Paris, 1771, pp. 365-416.

©2023 por los autores. Este artículo es de acceso abierto y distribuido según los términos y condiciones de la licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional (CC BY-NC-SA 4.0)

(https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/).|